
●講座・分科会紹介（13:30～16:30）                        

講 座１「美しい国」の憲法を知っていますか？ 

○講師 本 秀紀氏・愛知憲法会議事務局長（名古屋大学） 

 安倍首相は、7月の参議院選挙で憲法改正は争点の一つと発

言しています。あなたは、安倍首相の「美しい国」の憲法（自

民党憲法草案）の内容を知っていますか？  
現行憲法との違いを一緒に学習しましょう。 
また、憲法改正の手続き「国民投票法」に 
ついても考えてみましょう。 

④住民の足“バス”をどうする 分科会 

○助言者 森田 優己氏（桜花学園大学）  

□報告：稲沢市・巡回バスを実現する会 

    名古屋市バス・運転手から 

 東海三県の各地では、民間バスの撤退で“住民の足”がな

くなっています。一方、各地でコミュニティバス・巡回バス

を実現する運動が生まれています。各地の運動の交流ととも

に、「交通権」やバスを巡る政策動向を学習します。 

講 座２ いま、自治体と自治体労働者に求められる

もの－青年がつくる自治体の明日－ 
○講師 林 克氏・自治労連政策運動局長 
 北九州市で生活保護を求めた男性に市が保護の「申請書」

を渡さず餓死した事件がありました。自治体では仕事のアウ

トソ－シング（外注・委託化）が進んでいます。ＮＰＯ、企

業等が主体となった「公共」の仕組みづくりも表れています。

こうした動きを題材に、自治体と自治体労働者の役割につい

て考えていきます。 

⑤公務・公共サ－ビスのあり方 分科会 

○助言者 市橋 克哉氏（名古屋大学） 

□報告：高浜市総合サ－ビス株式会社の実態（要請中） 

    三重県から 

 「住民の権利は守られているでしょうか？」、また「働いて

いる人の権利はどうでしょうか？」、自治体業務の委託・指定

管理者制度の実態を交流し、公務・公共サ－ビスのあり方を

論議しましょう。 

①特別分科会 徹底討論「改善したい 福祉・医療」 

○コ－ディネタ 加藤 孝夫氏（日本福祉大学） 
□報告：医療分野から （愛知民医連・久保田さん） 
    障害者分野から（障害者センタ－・上田さん） 
    介護分野から （三重県から） 
 地域から「医師」や「産婦人科」がなくなる、  
医療改革で地域と住民への影響は？障害者への 
サ－ビス利用１割負担問題は？介護保険「改正」 
で高齢者は安心できたでしょうか？参加者から 
問題状況を出し合い、改善の政策を討論します。 

⑥都市と農山村から自治体自立を考える 分科会 

○助言者 山田 公平氏（名古屋大学名誉教授） 

     有本 信昭氏（岐阜大学） 

□報告：「中山間地域の地域再生づくり」の報告 

    合併自治体の合併後問題（三重・愛知から） 

    豊田市・合併後の新市計画と地域活性化策（要請中） 

 自治体の財政的自立を支える地域経済の再  

生及び活性化が重要になっています。中山間 

地域での地域再生の報告、合併自治体での課 

題、新市計画づくりの報告を基に論議します。 

②「地域づくりと住民自治」分科会   

○助言者 中田 實氏（愛知江南短期大学）   
□報告：町内会・自治会から報告（要請中） 
    住民参加の商店街活性化（要請中） 
    あんきに暮らせる瑞穂区の会 
 町内会・自治会や地域づくりに関心のある人はぜひご参加

下さい。少子高齢化、過疎、担い手問題、行政からの協働・・・ 
などなど地域の課題は山積み。各地での取り組みを交流し、

生活の基盤である地域を良くしていくことを論議します。 

⑦子どもを育む豊かな給食 分科会 

○助言者 新村 洋史氏（中京女子大学） 

□報告：給食センタ－のＰＦＩ化問題と試食会アンケ－ト 

    田原市、合併に伴う保育園給食のセンタ－化問題 

    瀬戸市、委託事業者の調査報告  

    なごや食育まつり 

 子どものいのちと成長を育む「給食」の 

大切さを確認し、父母・住民と力を合わせ 

た取り組みを交流し討論しましょう。 

③21世紀の子ども達の豊かな保育を見すえて分科会 

－公立保育園民営化の動きと運動の交流－ 
□報告：愛知県下の自治体への「公立保育所  

緊急アンケ－ト」で見えてきたこと 
保育をよくするネットワ－クなご 
やからの報告 
刈谷市の公立保育園民営化問題 

 保育や子育て環境の充実の大切さが叫ばれる一方で、公立

保育園の民営化が推進されています。各自治体の状況を交流

し、子どもと親にとって大切な保育のあり方を論議します。 

⑧水とみどり・上下流域の取り組み 分科会 

○助言者 丹羽 健司氏（矢作川水系ボランティア協会） 

□報告：徳山ダム導水路問題、間伐体験  

    東三河と設楽ダム問題について        

    天白川の水源地の開発問題 

中津川市民と下流市民の国有林保 

全の取り組み 

 徳山ダムからの「導水路」、設楽ダムは本当に必要でしょう

か？また、水と森から環境問題を考えます。大切な水も森が

ないと使えません。森は水の貯金箱なのです。 



 


